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Compte-rendu de la 100e réunion publique 

tenue le lundi 7 juin 2010, 
de 19h00 à 20h45, à l’école Sr-St-Alexandre, à Lamèque 

 
 

 
 
 

PRÉSENCES  ABSENCES 
 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Annie Chiasson-Doiron 

Philippe Duguay 

Julie Haché 

Gilles Gagné 

Jason Godin 

Gilmond Larocque 

Gérard Robichaud 

Odette Robichaud 

  

 

Marcel Basque 

Roger Boudreau 

Line Collin 

Marc-Alphonse Leclair 

PERSONNEL DU DISTRICT 9    Absences    
Claude Giroux, directeur général   Carole Raymond, dir. des ressources hum. 

Robert Roy-Boudreau, directeur de l’éducation 

Gina Benoit St-Pierre, dir. services adm. & financiers 

Nicole T. Landry, agente des communications      

PUBLIC     
(14) membres du public  

  

 

Une rencontre entre les membres du Conseil d’éducation et le Comité parental d’appui à l’école Sr-St-Alexandre 
précède la réunion publique.    Madame Linda Robichaud, membre du CPAÉ, dit que c’est très positif à leur école.   
Le président, monsieur Gérard Robichaud, fait mention des 6 domaines sur lesquels les CPAÉ devraient se pencher, 
soit le plan éducatif de l’école,  les résultats des élèves, les politiques de l’école, les levées de fonds,  le bilan de 
l’année et les communications. 
Madame Linda répond que tout est très positif, que le plan éducatif leur a été  présenté, et les parents ont pu 
interagir. Tous les domaines ont été partagés.  Les politiques ont été présentées. Au niveau de la communication, 
c’est très bien entre la direction et le CPAÉ.  Les échanges sont bons et monsieur Yves McGraw a une ouverture 
d’esprit, il écoute les préoccupations des parents et ce qu’ils ont à communiquer.  C’est positif.  Quand le CPAÉ lui 
amène quelque chose, ça va de l’avant.  Pour les levées de fonds, ça a été présenté et nous avons pu donner nos 
idées.  L’une des préoccupations des parents était les résultats scolaires, mais il y a de l’amélioration.  Les parents 
sont toutefois à l’affût de voir que les résultats soient améliorés.     
Monsieur Gérard demande aux membres du CPAÉ quelles sont leurs attentes.  
Madame Robichaud répond qu’au début de l’année, les parents avaient fait une suggestion au niveau de la sécurité 
lorsque les parents viennent conduire les enfants à l’école.  Il y a des directions à suivre pour que les automobilistes 
entrent par l’entrée et sortent par la salle Mathieu-Duguay, mais des automobilistes ne suivent pas toujours les 
directions.    Nous aimerions avoir des lignes de stationnement pour les employés et une meilleure vision des 
directions à suivre pour l’entrée et la sortie.  Nous aimerions avoir une caméra de surveillance et des lumières.  De 
cette façon nous pourrions aviser, avec preuve, les automobilistes qui ne suivent pas les directions.   En plus, une 
caméra et des lumières pourraient aider à contrer les actes de vandalisme comme ceux faits à l’école dernièrement.   
Monsieur Gérard Robichaud demande à madame Robichaud si cette demande peut être faite par écrit à l’attention 
de madame Gina Benoit St-Pierre, directrice des services administratifs et financiers.       



Compte-rendu de la 100
e
 réunion du CED tenue le 7 juin 2010   (Page 2 de 13)   

Un membre du CPAÉ dit avoir lu que toutes les écoles du District scolaire 5 sont communautaires, et le District 
scolaire 3 semble suivre le pas.  Il demande si le District 9 envisage de faire la même chose.    
Le président dirige cette question vers monsieur Gilles Gagné, qui est président du comité stratégique sur les 
écoles communautaires.  Celui-ci pose d’abord la question suivante au parent :  « Pourquoi voulez-vous que votre 
école devienne une école communautaire? »   
Le parent répond :  « Je ne veux pas juste avoir le titre, une école communautaire, c’est une école ouverte à la 
communauté.  On dit que notre jeunesse est obèse, mais on n’a pas les installations, on ne peut pas toujours les 
utiliser.  D’autres fois, on n’a pas de locaux pour tenir des réunions.  En étant école communautaire, on peut 
impliquer plus de gens à des activités et être actifs. » 
Le conseiller Gilles répond que c’est le but d’une école communautaire.   Maintenant, il demande au parent ce que le 
titre va changer,  qu’est-ce qui empêche l’utilisation avant d’avoir ce titre?   
Selon le parent, il y a trop de paperasses à remplir, ce qui rend l’accessibilité aux locaux difficile.  Comment 
expliquer qu’une personne peut avoir une clé et qu’une autre ne peut pas l’avoir?  Pourquoi les autres districts vont 
de l’avant avec les écoles communautaires, nous au District 9, est-ce qu’on est encore en retard ou quoi?  Mettons 
nous à jour.    Exemple, à Miramichi et à Fredericton, s’il y a une vie active francophone, c’est grâce aux écoles 
communautaires.  Si demain, je veux avoir accès à la salle de musique le soir, oui je peux l’avoir, mais il me faut un 
concierge, donc il y a des coûts, ce n’est pas ce que j’appelle accessible.    Pour la population des Îles, si on porte le 
titre d’école communautaire, les gens vont être plus intéressés à venir dans leur école.   
Le président du Conseil, monsieur Robichaud, dit que monsieur Gagné devrait nous remettre très bientôt le rapport 
du comité.  Nous verrons à ce moment les recommandations du comité sur les écoles communautaires.  Monsieur 
Robichaud informe les parents que le District s’est donné des priorités, et met déjà, pour septembre prochain, des 
choses en place.   Le parent dit comprendre cela, mais ajoute que si on veut grandir, il faut devenir une école 
communautaire.     Effectivement,  l’un des buts est de rendre l’école plus accessible.  Monsieur Yves facilite déjà 
l’accès, et s’il peut faire plus, tant mieux.    Monsieur Gérard Robichaud demande à Monsieur Claude Giroux , 
directeur général, s’il y a des contraintes à ce que des écoles deviennent des écoles communautaires. 
Des écoles communautaires sont financées  par le MÉNB, et on a reçu du MÉNB la somme de 173 000$.  Le District 
finance également des écoles communautaires.  Monsieur Yves McGraw est parmi les quatre (4) directions qui ont 
présenté un projet à l’agente pédagogique Martine Thériault.  Sauf le 173 000$ qui finance les écoles qui sont déjà 
là à titre d’école communautaire, on étudiera les demandes reçues et, selon M. Giroux, le District a tout intérêt à 
aller dans le sens de ce que veulent les écoles.   
Le plan global est prévu pour quand?  M. Giroux dit qu’il rencontrera madame Martine Thériault dès que possible 
pour étudier les demandes, et d’après le plan établi, verront ensemble ce qui est possible.  
À la fin juin, est-ce qu’il est possible d’avoir une réponse?  Définitivement, selon M. Giroux,  les parents devraient 
être en mesure de recevoir une réponse à ce temps-là.   
Pour ce qui est du plan quinquennal, madame Robichaud dit qu’ils ont fait parvenir leurs suggestions et que les 
membres pensent organiser une rencontre entre les CPAÉ des régions avoisinantes en plus de celui de l’école Marie-
Esther.  M. Gilmond est le conseiller élu dans ces régions.   M. Gérard Robichaud encourage les parents d’inviter  
monsieur Gilmond Larocque à leur réunion, remercie les parents de leur apport et leur rappelle l’importance pour le 
Conseil de recevoir leurs suggestions.  Il leur demande de continuer leur beau travail.    
  

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION PUBLIQUE 

Le président, monsieur Gérard Robichaud, ouvre la réunion à 19h00.   

 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 

Huit (8) membres sont présents, et les quatre (4) autres conseillers ont motivé leur 

absence. 
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3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

07-06-528  Proposé par Gilmond Larocque, et dûment appuyé de Annie 

Chiasson Doiron , il est résolu que l’ordre du jour soit accepté avec l’ajout des 

points 10.4 -ACELF et 10.5 -AGA de la SANB.   

 

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 
 

100
e
 RÉUNION PUBLIQUE DU CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 9 DE LA PÉNINSULE ACADIENNE 

Le lundi 7 juin 2010, à 19h00, à l’école Sr-St-Alexandre, 65, rue de l’école, Lamèque 
 

ORDRE DU JOUR 
 

 

19h00 1. Ouverture de la réunion 

 2. Vérification du quorum et des absences  

 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour  

 4. PRÉSENTATION – Bilan de l’année scolaire 2009-2010 à l’école Sr-St-Alexandre 
Personne-ressource :  Monsieur  Yves McGraw, directeur de l’école Sr-St-Alexandre 

 5. Lecture et adoption du compte-rendu de la réunion du 3 mai 2010 

 6. Questions découlant du procès-verbal du 3 mai 2010 
6.1.  Frais reliés aux repas (ajout à l’interprétation du directeur général)  

 7. Correspondance 

7.1  Lettre du ministre Roland Haché nominant monsieur Philippe Duguay au poste de conseiller  scolaire au 

sous-district 3 

 8. Rapports  

8.1  Rapport de la direction générale 

8.2  Rapport du président du CED 

8.3  Rapport des comités stratégiques ( Écoles comm., Inclusion scolaire, Métiers,) 

                   9. Politiques 

9.1  Politique 3.2 – Relations avec la clientèle – Vérification DG 

9.2  Finalités -  Vérification DG 

9.3  Politique 3.8 – Le transport des élèves – Ajout à l’interprétation 

 10. Affaires nouvelles 

10.1  Plan éducatif  

10.2 Formation sur la méthode Carver (Las Vegas) 

10.3  Représentants au CA de la FCÉNB 

10.4  ACELF 

10.5  AGA de la SANB 

 11. Informations diverses 

(Diverses publications – mai 2010) 

 12. Questions des membres du Conseil d'éducation 

 13. Parole au public 

 14. Levée de la réunion 
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4. PRÉSENTATION DU BILAN 2009-2010 DE L’ÉCOLE SR-ST-ALEXANDRE 

Monsieur Yves McGraw, directeur de l’école Sr-St-Alexandre, présentera le bilan de ce qui s’est fait 

durant l’année scolaire.  Il nous invite d’abord à entendre et voir une élève de 1re année lire une histoire 

sur le tableau interactif.   

 

Monsieur Yves McGraw présente une panoplie d’activités faites cette année, soit dans le milieu de 

vitalité linguistique et culturel . 

Il  présente les résultats scolaires et dit être satisfait des résultats même s’il est conscient qu’il faut 

améliorer les résultats scolaires.    IL continue avec des activités en lien avec le milieu d’apprentissage 

de qualité.  M. Yves dit avoir beaucoup apprécié les services de la mentor en mathématiques, madame 

Cynthia Chiasson, qui a accompagné l’enseignante durant toute l’année.  Il tient à remercier l’agente 

pédagogique, madame Ghislaine Luce, de leur avoir permis ces services.   Au niveau de l’intimidation, une 

fois par mois, il y a une activité d’organisée.   D’autres activités ont été organisées en lien avec un milieu 

dynamique dans une collectivité engagée.  Monsieur McGraw profite de l’occasion pour inviter les 

conseillers à  participer au dévoilement d’un monument le mardi 15 juin entre 10h et midi à son école.     

 

M. Gérard Robichaud remercie monsieur Yves McGraw et le félicite pour tant d’initiatives et le bel 

esprit d’équipe.  Il lui dit Bravo et invite les conseillers qui ont des questions ou des commentaires de 

les faire.    

La conseillère Annie félicite monsieur Yves pour sa présentation et dit avoir apprécié  le guide pour la 

préparation des élèves à la maternelle.  Elle suggère qu’un tel guide soit partagé avec les autres écoles. 
 

5. LECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DU 3 MAI 2010 

 

07-06-529 Proposé par Jason Godin, et appuyé de Annie Chiasson-Doiron, il est 

résolu que le compte-rendu du 3 mai 2010 soit adopté tel que présenté. 

 

         Proposition adoptée à l’unanimité 

 
 

6. QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 3 MAI 2010 

6.1  Frais reliés aux repas  

 

07-06-530 Proposé par madame Odette Robichaud, et appuyé de Annie Chiasson-

Doiron, il est résolu de défrayer le coût du souper lorsqu’une réunion est tenue après 

18h, et ceci est effectif à partir du  1er juin 2010.    

 

         Proposition adoptée à l’unanimité 
 

7. CORRESPONDANCE 

7.1  Le président, monsieur Gérard Robichaud, fait part aux conseillers et aux 



Compte-rendu de la 100
e
 réunion du CED tenue le 7 juin 2010   (Page 5 de 13)   

conseillères scolaires de la lettre reçue du ministre Roland Haché l’informant de la 

nomination de monsieur Philippe Duguay au poste de conseiller scolaire au sous-district 3.  

Monsieur Gérard en profite pour lui souhaiter la bienvenue et le présenter aux membres 

présents.  

 

7.2  Copie conforme d’une lettre envoyée aux ministres Roland Haché et Ed Doherty de la 

part de monsieur Ernest Thibodeau, président de la FCENB, voulant que le gouvernement 

s’assure que les CED concernés soient partie prenante des négociations entre le 

gouvernement et le promoteur privé lorsqu’une école doit être construite en partenariat-

public-privé (PPP).  

 

8. RAPPORTS  

8.1  Rapport du directeur général, monsieur Claude Giroux 

-Rencontre du personnel des écoles L’Envolée, L’Étincelle, ÉSSA et La Rivière, pour de 

l’information sur le district et le type de gestion, le 4 mai dernier.  Rencontre similaire 

le 12 mai pour les écoles de Néguac, Lagacéville, La Villa des Amis et L’Amitié. 

-Rencontre les 5 et 6 mai, à Moncton, de tout le personnel de direction, des directions 

de services et des responsables pour le plan éducatif triennal. Rencontre très positive, 

tout le monde mis à contribution pour le développement du district. 

-Rencontre le 6 mai, à Fredericton, avec Bernard Richard, Ombudsman, et les DG DÉ 

pour des informations sur son rôle et les services qu’il offre. 

-Courte présentation du DG lors de la formation du personnel non enseignant à WAL sur 

la politique sur le harcèlement, le 7 mai dernier. 

-Accueil des invités, du personnel et des élèves, le 10 mai, lors de l’ouverture de 

Buzz’Art 2010 à Caraquet, et petit discours d’ouverture. 

-Le 11 mai, processus d’appel d’une suspension d’élève d’une école, à Pokemouche. 

-Le 12 mai, rencontre avec Léon Richard, à Moncton, pour la vérification des politiques 

du district. 

-Rencontre avec le sous-ministre, le président du CED et la DSAF, le 14 mai, au sujet du 

plan quinquennal du CED. 

-Rencontre du comité de liaison (syndicat des enseignants) le 14 mai à Caraquet. 

-Souper de la Fondation communautaire de la Péninsule acadienne, le 15 mai au CSCL. 

-Rencontre avec les directions du secondaire et les conseillers d’orientation le 17 mai 

pour une rencontre exploratoire. 

-Rencontre d’information des écoles de St-Isidore et de Pont-Landry, à l’école La 

Passerelle, le 18 mai. 

-Colloque à l’université de Moncton sur les nouvelles technologies et l’éducation. 

Rencontre particulièrement intéressante et enrichissante.  C’est impressionnant de voir 

comment la technologie évolue rapidement. 

-Rencontre d’information sur le plan quinquennal avec les présidences de CPAÉ, 

directions d’école, le président du CED et quelques membres, ainsi que du personnel du 
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bureau au Complexe des Deux Rivières, lors d’un souper le 20 mai dernier. 

-Rencontre le 21 mai, à Fredericton, entre le MÉNB, les DG, entre autres au sujet du 

PLOÉ. 

-Formation en communication avec des professionnels le 25 mai, équipe de gestion et 

adjointes administratives du district. 

-Colloque sur les arts le 27 mai à Memramcook. 

-Rencontre du Gacef les 28 et 29 mai à Fredericton. 

-Souper des retraités le 1er juin au Centre culturel de Caraquet. 

-Rencontre régionale sur la prestation de service le 2 juin.  Le district a été retenu 

pour l’implantation et l’expérimentation de ce protocole. 

-Rencontre présidents de CED et DG à Bathurst le 4 juin, suivi de la rencontre avec le 

ministre le 5 juin. 

-  Une rencontre est prévue le 14 juin pour évaluer comment peut être installé le projet 

visant à regrouper les services de quatre (4) ministères afin d’’avoir un seul dossier 

d’élève pour utilisation commune.   

 

Question des conseillers sur le rapport du directeur général :   

La conseillère Annie demande quelle information a été donnée à l’école La Relève et La 

Passerelle.  M. Giroux répond que c’est la même information qui a été donnée à toutes 

les autres écoles sur le District et le type de gestion.  Ceci bouclait la série de 

rencontres aux écoles.    

   

8.2  Rapport du président du CED, Monsieur Gérard Robichaud 

3 mai  Réunion avec Annie et M. Giroux, revoir certains aspects dont l'intimidation 

5 mai Appel d'une mère à propos de son enfant, demandé les détails par écrit, rien 

reçu 

9 mai Discussion avec Monsieur Giroux sur divers dossiers 

14 mai Réunion avec M. Giroux et M. Doucet  - Regardé comment on peut améliorer 

l'éducation et les services aux élèves dans la Péninsule, discuté du plan 

quinquennal et de la nouvelle politique sur l'éducation et l’activité physique 

14 mai Réunion des présidences à Bouctouche, discuté sur la rémunération, message 

que l'on veut véhiculer durant la campagne électorale, budget, rencontre avec 

les jeunes à Grand Sault, en soirée , réunion du comité stratégique les 3 points 

principaux : Rémunération, GACEF, Loi scolaire et regardé à la jurisprudence. 

15 mai Réunion du C.A. de la FCÉNB. (une personne a été engagée pour travailler sur le 

plan directeur du GACEF.  Discuté avec le groupe des plans stratégiques du 

groupe d'action sur le suivi de la commission Leblanc;  on regarde à embaucher 

une direction générale pour diriger le plan directeur; discuté de la politique 

d'aménagement  linguistique ; d'amendement au règlement; aux stratégies 

électorales ; élève-conseiller; cotisation à la FNCSF; programme PLOÉ; 
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nomination ministérielle pour membre des CED; AGA de la SANB;  Rapport 

bipartite sur l'article 23. 

18 mai Assisté a la réunion du CPAÉ à Néguac, très bonne discussion, une équipe active. 

19 mai Réunion avec monsieur Claude Giroux – points discutés :  Cas d'intimidation, 

lettre d’une dame, proposition pour PLOÉ, plan d’éducation, plan quinquennal 

20 mai Réunion sur le plan quinquennal au complexe des deux rivières - très bonne 

rencontre avec les présidences des CPAÉ et les directions d'école 

21 mai  Réunion des présidences des CED avec la Fédération des jeunes francophones 

du NB à Grand-Sault  -  Discuté des procédures d'élections; comment les jeunes 

se sentaient et comment ils avaient vécu l'expérience.  On a aussi donné notre 

impression. 

24 mai Rencontre avec M. Giroux ; Plan éducatif et budget du PLOÉ 

25 mai Réunion de travail; vérification de politiques et plan éducatif, aussi rencontré M. 

Philippe Duguay, nouveau  conseiller scolaire  pour discuter des procédures et 

comment le CED fonctionne 

28 mai Réunion du GACEF ; on a eu une mise à jour, et faits saillants, on s’est mis 

d'accords comment l'argent du PLOÉ allait être envoyé aux Districts, le groupe 

va se doter d'une personne pour faire les suivis et s'assurer que le tout 

progresse, un plan de communication. 

29 mai Suivi de la réunion du GACEF, élaboré le plan stratégique entourant la 

communication 

31 mai Réunion pour réviser le plan éducatif et en discuter 

 

Le président apporte une petite clarification pour le PLOÉ.  Il dit que lorsque l’argent 

entre trop tard, c’est difficile pour les districts de placer les personnes dès septembre.  

Pour que ce soit effectif, cet argent devrait être reçu à la fin juin.  

  

8.3  Rapport des comités stratégiques  

Écoles communautaires :  Gilles Gagné remettra le rapport du comité  

Inclusion scolaire : Line Collin, présidente de ce comité, est absente. 

Métiers –Marc-Alphonse et Marcel ne sont pas présents pour remettre le rapport.   

 

 

9. POLITIQUES     

9.1  Politique 3.2 –Relations avec la clientèle – Vérification DG 
 

07-06-531 Proposé par Gilmond Larocque, et dûment appuyé de Gilles Gagné, il est 

résolu que la vérification de la politique 3.2 soit acceptée telle qu’interprétée par le 

directeur général et selon les données fournies.   
 

         Proposition adoptée à l’unanimité 
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9.2  Finalités    

Après discussion entre les membres du Conseil d’éducation et la direction générale, 

certains points devront être clarifiés à l’automne prochain pour que ce soit interprétable 

et vérifiable par la direction générale.  La vérification de cette politique est donc 

reportée à l’automne puisqu’elle n’est pas finalisée.  

  
 

9.3  Politique 3.8 – le transport des élèves – Ajout à l’interprétation 

 

07-06-532   Proposé par Annie Chiasson-Doiron, et appuyé de Julie Haché, il est 

résolu d’ajouter « tenant compte des déménagements d’élèves, mais ce, jusqu’à la 

date-butoir du 30 septembre de l’année scolaire en cours » soit insérée au point 

3.8.4 de la politique pour permettre une meilleure interprétation de la politique. 

   

         Proposition adoptée à l’unanimité 

 

Le président demande s’il y a des questions sur ce qui vient d’être voté. 

 

Est-ce que ça veut dire que si un enfant arrive après le 30 septembre, il sera placé à 

l’arrêt le plus près ?     Oui.    

 

 

10. AFFAIRES NOUVELLES 

10.1  Plan éducatif 

 

07-06-533 Proposé par  Gilmond Larocque, et dûment appuyé de Annie Chiasson-

Doiron, il est résolu d’accepter le Plan éducatif 2010-2013 tel que présenté.    

 

          Proposition adoptée à l’unanimité  

 

 

10.2  Formation sur la méthode Carver (Las Vegas) 

 

07-06-534 Proposé par Julie Haché, et appuyé de Jason Godin , il est résolu que 

madame Annie Chiasson-Doiron soit mandatée pour participer à la Conférence 

« Board Power : The Ends are the Beginning » qui se tiendra à Las Vegas, du 22 au 

24 juillet 2010.  

         Proposition adoptée à l’unanimité  
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10.3  Représentants au CA de la FCÉNB 

 

07-06-535 Proposé par Gilles Gagné, et appuyé de Julie Haché, il est résolu que 

Line Collin et Gilmond Larocque soient les conseillers délégués pour participer au 

Conseil d’administration de la FCÉNB. 

 

         Proposition adoptée à l’unanimité 

10.4  ACELF 

 

07-06-536   Proposé par Annie Chiasson-Doiron, et appuyé de  Gilles Gagné, il est 

résolu que Gilmond Larocque soit le conseiller mandaté pour participer au Congrès de 

l’ACELF qui se tient du 30 septembre au 2 octobre 2010, à Charlottetown, à l’Ile du 

Prince-Édouard.   

         Proposition adoptée à l’unanimité 

 

10.5  SANB 

 

07-06-537  Proposé par Annie Chiasson, et appuyé de Gilmond Larocque, il est 

résolu qu’une personne (Marcel Basque) soit mandatée pour assister à l’assemblée 

générale annuelle de la SANB qui se tiendra les 19 et 20 juin prochain, à Dieppe.    

          

         Proposition adoptée à l’unanimité 

 

 

10.6  Délégués votant à l’assemblée générale annuelle de la FCÉNB 

 

07-06-538   Proposé par Annie Chiasson, et appuyé de Gilmond Larocque, il est 

résolu que les cinq (5) conseillers votants à l’Assemblée générale annuelle de la 

FCÉNB soient Annie Chiasson-Doiron, Julie Haché, Line Collin, Gilmond Larocque et 

le président, Gérard Robichaud. Roger Boudreau agira comme substitut.  

 

        Proposition adoptée à l’unanimité 

 

Elsie fera parvenir cette information à madame Rachel Dion.  Il est à noter que 

tous les conseillers peuvent y participer, mais seulement les conseillers délégués 

auront droit de vote. 

 

   

11. INFORMATIONS DIVERSES 

 Une copie de diverses publications est remise aux membres à titre d’information. 
 

 



Compte-rendu de la 100
e
 réunion du CED tenue le 7 juin 2010   (Page 10 de 13)   

12. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉDUCATION 

12.1  La conseillère Annie dit avoir vu de belles communications dans les informations 

diverses.  Elle pense voir le produit de l’agente des communications. 

 

12.2 Le conseiller Gilmond partage avoir participé au souper des retraités du cercle 6, 

à l’annonce faite à l’école Marie-Esther par le ministre  de l’Éducation pour les 

rénovations  et à la soirée hommage aux retraités le 1er juin. 

 

12.3  Madame Odette fait les commentaires suivants qu’elle demande de noter dans le 

procès-verbal.  Elle se dit désappointée du fait que le District n’a pas procédé à 

l’embauche d’un mentor à plein temps pour le dossier de l’éducation physique tel que 

défini dans la politique 3.12 votée à l’unanimité par le CED en avril 2010.  De plus, il est 

bien indiqué, dans cette politique, que la direction générale ne peut pas omettre 

d’embaucher un mentor pour voir à la coordination et à la mise en œuvre de cette 

nouvelle politique.  

 

12.4  Le conseiller Jason est content d’être réélu conseiller scolaire pour une autre 

année.  Son rapport sera remis à la prochaine réunion publique. 

 

12.5  Madame Annie questionne si la politique 3.12 va être vérifiée à l’automne. Le 

président, monsieur Gérard, répond à ceci que la vérification de la politique sera faite 

lorsque le Conseil le demandera.  

 

13. PAROLE AU PUBLIC 

13.1  - Un parent, monsieur Ola Benoit,  se présente comme étant un parent très 

impliqué.  Il félicite les parents  de l’école L’Étincelle pour leur implication.  Il félicite 

M. Yves McGraw, directeur de l’école, pour son plan sur l’intimidation et aimerait bien 

que son plan soit partagé avec les autres écoles.   

Il invite les parents des CPAÉ à nommer un représentant qui participerait  aux 

réunions publiques du Conseil d’éducation.  Il ne faut pas oublier le cheval de bataille 

des mathématiques aux niveaux  7e et 8e années.    Les actions devraient même, selon 

lui,  être placées en math 5e, 6e années, mettre l’emphase aux plus bas niveaux. 

Un autre point est celui de la politique sur l’éducation physique.  Il  espère que le 

Conseil se penchera sérieusement sur cette politique lors de la vérification de celle-ci.  

Il espère que le District embauchera un mentor à temps plein, et non à 0.20 d’un 

temps plein.    

Il dit croire qu’une école communautaire par région devrait être une priorité.  Selon 

lui, il faudrait offrir cela aux élèves. 

 

13.2  - Une mère, Joanne Jean de St-Isidore, et membre du comité de parents, veut 

remercier le Conseil pour la politique 3.12 sur l’éducation physique.  Elle mentionne une 
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lettre envoyée la semaine dernière concernant une inquiétude de la part des parents 

de St-Isidore face à la sécurité des élèves dans le stationnement de l’école.   

Le directeur général, monsieur Claude Giroux, informe madame Jean qu’il a rendu 

réponse à madame Rita Robichaud le lendemain de la réception de la lettre.   

 

13.3 - Une mère et membre du CPAÉ de l’école La Relève, Jeanelle St-Cœur, dit avoir 

l’intention de revenir à certaines réunions publiques l’an prochain.   Elle questionne au 

niveau des priorités accordées aux arrêts d’autobus.  Elle a une petite de 2e année et 

sa plus jeune va entrer en maternelle.  Elle a fait une demande pour que l’arrêt se 

fasse chez-elle, mais dit n’avoir pas reçu de réponses.   Déjà ils sont trois (3) enfants 

à l’arrêt.  L’an prochain ils seront cinq (5).  L’endroit où est cet arrêt est, selon elle, 

non sécuritaire.   

  

Le directeur général informe la mère que l’arrêt est donné prioritairement aux 

enfants de la maternelle.  Par contre, cette politique est seulement entrée en vigueur 

en septembre dernier.  Si un enfant de maternelle s’ajoute en septembre, l’arrêt sera 

déterminé le plus près possible de sa demeure.     

 

Madame St-Coeur communiquera avec madame Gina Benoit St-Pierre, directrice des 

services administratifs et financiers, pour avoir la réponse. 

 

13.4  - Un membre du public félicite l’équipe de l’école Sr-St-Alexandre.   

 

13.5  - Linda Robichaud, maman de 4 enfants, partage sa frustration qui a éclaté à la 

première journée d’école en septembre 2009 lorsque son garçon s’est vu refusé le 

transport scolaire étant donné qu’il n’avait pas sa carte d’embarquement.   Elle 

demande si des injustices semblables vont être corrigées cette année suite à la 

réception d’un formulaire à compléter qu’elle dit avoir reçu.   

Le directeur général informe la mère que la consigne qui avait été donnée aux 

chauffeurs d’autobus était de ne pas embarquer les enfants qui n’avaient pas de carte.   

C’est un moyen pour s’assurer de la sécurité des enfants.  De cette façon, chaque 

enfant a son arrêt d’identifié et le District scolaire a l’assurance de connaître 

exactement où embarque ou débarque l’élève.   

 

La mère dit comprendre la raison et approuve, mais il faudrait s’assurer cette année 

qu’une situation comme ceci ne se reproduise pas.  Ce ne sont pas tous les parents qui 

peuvent se libérer de leur travail pour aller conduire leur enfant à l’école parce que le 

chauffeur n’a pas voulu prendre l’enfant à bord.   

 

13.6  - Une mère dit avoir participé à la réunion sur le plan quinquennal à Tracadie.   

Elle dit être nouvelle dans la région depuis cette année, et lorsque les écoles étaient 



Compte-rendu de la 100
e
 réunion du CED tenue le 7 juin 2010   (Page 12 de 13)   

fermées à cause de mauvaise température, elle ne savait pas de quelle façon l’annonce 

était faite.  Lorsque l’annonce à la radio est manquée, c’est difficile, selon elle, de 

trouver l’information ailleurs.  Elle dit avoir cherché partout, et qu’il n’y avait aucun 

moyen de trouver l’information.  Elle demande si une annonce pourrait être affichée.    

 

L’agente en communications, madame Nicole Landry, informe cette mère qu’à partir de 

septembre prochain, il y aura des annonces placées sur le site web.  Le site est 

présentement en développement.  Le point de fermeture d’école à cause de mauvaise 

température sera ajouté.    

 

Le président du Conseil d’éducation, monsieur Gérard Robichaud, termine en 

remerciant les membres du public pour leurs observations.  Ça fait tellement plaisir de 

voir des parents se déplacer pour s’informer de ce qui se passe dans les réunions du 

Conseil d’éducation.  Les questions sont plaisantes à entendre.     

Il partage aux membres du CPAÉ de l’école Sr-St-Alexandre avoir trouvé très 

intéressant de voir la façon dont ils sont impliqués en tant que parents, et leur dit 

espérer voir leur rêve d’école communautaire se réaliser.   Ce soir, en faisant 

connaître votre désir, vous avez franchi un pas vers la réalisation de ce rêve. 

 

Étant donné  que c’est la dernière réunion de l’année, monsieur Gérard remercie les 

conseillers et conseillères autour de la table pour leur travail.  Il fait remarquer aux 

membres du public que ces gens autour de la table sont alloués 50$ par réunion pour 

20 réunions par année.  C’est le maximum défrayé pour des dépenses raisonnables.  

Bien souvent le Conseil doit se déplacer pour plus de 20 réunions par année.  C’est du 

bénévolat en fin de compte, mais les membres du Conseil d’éducation le font pour les 

enfants et sont très fiers de le faire.  De très beaux progrès ont été faits cette 

année.  Une des belles réalisations du Conseil est la politique sur l’éducation physique 

et il encourage l’agente en communications de faire paraître un communiqué de presse 

pour le beau travail fait par le comité stratégique sur l’activité et éducation physique.  

Il serait bien d’ajouter que nous sommes le premier district dans la province à se 

doter d’une telle politique.  D’autres belles réalisations sont le plan éducatif 2010-

2013 et le plan quinquennal qui va se poursuivre.   

Aux parents, le président répète que le Conseil d’éducation ne fermera pas d’écoles, 

cette décision relève des parents, et ce sont eux qui vont décider.  Les parents ont 

été demandés d’apporter leurs suggestions sur ce qu’ils prévoyaient comme avenir de 

leur école.    

Le président ajoute que pour la première année, le Conseil avait comme membre un 

élève conseiller dont monsieur Jason Godin.  Il informe que Jason a fait une 

présentation sur le point de vue des jeunes,  et ce qui ressortait de sa présentation 

était l’intimidation et les drogues.  Il remercie Jason au nom de tout le conseil d’avoir 

apporté ces points à la surface lors de sa présentation.   
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Il informe que le Conseil a priorisé, cette année, la vérification de quatre (4) politiques 

du CED.  La direction générale interprète la politique, le Conseil approuve son 

interprétation,  et la direction générale démontre la façon par laquelle il a répondu à 

ces politiques.   C’est un gros travail pour la direction générale, et le Conseil lui est 

très reconnaissant du travail fait à ce niveau.   

 

Une nouvelle conseillère et un nouveau conseiller ont remplacé des conseillers qui ont 

démissionné.  Il s’agit de Julie Haché et de Philippe Duguay.  Ce sont de jeunes 

parents, ce qui est encore plus intéressant, et le Conseil les remercie de relever le 

défi.   

 

Suite à ce petit bilan, le président dit aux membres du Conseil de n’avoir pas à rougir 

de ce qui a été fait cette année, et souhaite à tous et à toutes  un bon été. 

 

 

14. LEVÉE DE LA RÉUNION 

 Le conseiller Gilmond demande la levée de réunion à 20h45.  

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 

_________________________  ____________________________  

Gérard Robichaud, président   Claude Giroux, secrétaire du Conseil 


